

## Piden bajar precios de materiales (Reforma 25/09/17)

Piden bajar precios de materiales (Reforma 25/09/17) Moisés Ramírez Monterrey, México (25 septiembre 2017).- Ante el fuerte encarecimiento de los materiales para construcción en México en los últimos meses, constructores de obra pública y privada en México esperan que cementeras, concreteras y fabricantes de otros insumos bajen sus precios en los Estados que sufrieron daños por los recientes sismos. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) reconocieron los apoyos con maquinaria y mano de obra que han hecho las cementeras y otras empresas de materiales para ayudar en las labores de rescate en los sitios dañados por los temblores. Destacaron también la buena disposición que las cementeras y otras empresas de materiales de construcción mostraron para seguir colaborando en especie ahora en las obras de reconstrucción, a través del fideicomiso que creará el Consejo Coordinador Empresarial para ese fin. Pero Gustavo Arballo Luján y Carlos Medina Rodríguez, presidentes nacionales de la CMIC y la Canadevi, respectivamente, también dijeron que esperan que las cementeras y los demás fabricantes de materiales reduzcan además, al menos temporalmente, los precios de sus productos en Oaxaca, Chiapas, Veracruz, Ciudad de México, Puebla y otros Estados afectados. Esto con el fin de facilitar la reconstrucción de miles de viviendas que sufrieron daños y para hacer que los recursos públicos alcancen para la reparación de la infraestructura que también resultó afectada. "Seguramente sí las cementeras y los demás fabricantes lo estarán haciendo (bajar precios); sería conveniente pues es otra muestra de solidaridad como lo ha venido haciendo ahorita con muchas otras empresas", consideró Arballo Luján. "Va a haber mucho trabajo de reconstrucción por hacer y para eso se está armando un fideicomiso... y también estamos buscando que podamos tener una mejoría de los precios (de materiales) o precios preferenciales específicamente para estas desgracias, son miles de vivienda cuyos dueños van a necesitar apoyo para reconstruirlas", añadió Medina Rodríguez. Por lo que respecta a los constructores y desarrolladores, ambos dirigentes adelantaron que su agremiados aplicarán costos bajos por sus servicios para las labores de reconstrucción en las entidades afectadas. En agosto, los precios de los materiales para construcción a nivel nacional registraron un crecimiento anual promedio del 11 por ciento, siendo éste el segundo más alto en la última década, de acuerdo con cifras del Inegi. Pero los datos revelan que entre los materiales que rebasan ese promedio están los cables y conductores eléctricos con 24.3 por ciento; grava, 18.6; arena, 18.1; bloques de concreto, 14.6; concreto premezclado, 14.1, y cemento con 11.7 por ciento. En el primer semestre del año, el precio del cemento de Cemex subió 20 por ciento respecto al que manejó de enero a junio del 2016, y para el segundo semestre del 2017 alistó un nuevo aumento del 12 por ciento.